



Monsieur le Préfet du Jura
Préfecture du Jura
8 rue de la Préfecture
39000 Lons-le-Saunier

Objet : Réunion publique "contamination de l'eau du robinet".

Monsieur le Préfet,

Pour faire suite au courrier que nous vous avons adressé le 23 mai à propos de la pollution de l'eau distribuée par le SIE (Syndicat Intercommunal des Eaux de Montmirey-le-Château), nous avons l'honneur de vous informer que nous organisons le jeudi 30 juin 2022, à partir de 18h30 à la salle des fêtes de Dammartin-Marpain 39290, une réunion publique d'information et d'échange à propos de ce grave problème sanitaire.

Après six mois d'inquiétudes pour notre santé, de contraintes matérielles et financières imposées par l'interdiction de consommer l'eau du robinet, beaucoup de questionnement, d'incompréhension, de rumeurs, parfois de colère. A part une lettre du SIE distribuée partiellement par quelques municipalités début février, aucune autre information officielle, sérieuse et étoffée n'a été communiquée aux habitants des 14 communes concernées ! Nous étions pourtant en droit d'attendre plus de considération et de respect de la part des pouvoirs publics, de nos élus, responsables politiques et administratifs.

L'annonce, juste avant le second tour des élections législatives, d'un ajustement administratif de quelques chiffres et textes réglementaires permettant de lever l'interdiction de consommer une eau toujours contaminée a été très mal reçue par les membres de notre association et de nombreux habitants, d'autant que le courrier de la préfecture ne comporte aucune date en entête et que le 18 juin, sur le site Internet de l'ARS l'interdiction est toujours d'actualité ! Ne pouvions nous pas, à minima, espérer la mise en fonction du filtre à charbon et la validation de son bon fonctionnement avant de procéder à la levée de l'interdiction de consommer l'eau ?

L'eau devient un bien de plus en plus précieux que l'on ne peut plus négliger sur l'autel du profit. Nous attendons des pouvoirs publics des décisions fortes afin de préserver cette ressource indispensable à toute vie. L'enjeu de reconquête de la qualité de l'eau vis-à-vis des pesticides revêt un caractère stratégique. Nous ne pouvons plus repousser à plus tard un programme ambitieux de protection de l'aire d'alimentation du captage de Thervay.

Lors de cette réunion publique d'information et d'échange, nous souhaitons partager le fruit de nos recherches, démarches, rencontres et présenter nos légitimes revendications citoyennes. Nous voulons inviter les différents responsables à fournir des compléments d'information quant à la gestion de cette crise, aux risques sanitaires, aux moyens techniques, administratifs et financiers mis en œuvre pour y remédier dans l'urgence (curatif) et surtout à long terme (préventif). C'est pourquoi nous souhaitons que les services de l'Etat comme la Préfecture, l'Agence de l'eau, la chambre d'agriculture, l'ARS,... soient représentés au cours de cette réunion. A moins que vous ne préfériez en prendre l'initiative, nous nous chargeons de les contacter.

Nous vous remercions par avance de l'écoute que vous porterez à notre demande et de la réponse que vous voudrez bien nous apporter.

Nous restons à votre disposition et dans cette attente, nous vous prions d'agréer Monsieur le Préfet, nos plus respectueuses salutations.

Le président

Philippe FAIVRE

La secrétaire

Anne CAMELOT

La trésorière

Marie-Noëlle MILHAN